



San Felipe cuenta desde este mes con busto de Gabriela Mistral donado por Vicuña

El busto de Gabriela Mistral quedó instalado en la Avenida Yungay, a la altura de calle Prat, en la ciudad de la Región de Valparaíso.

En la Avenida Yungay de la ciudad de San Felipe quedó instalado el busto de Gabriela Mistral donado por la municipalidad de Vicuña. En el lugar existió una estatua de la poetisa hace años atrás, la que fue destruida y nunca recuperada hasta este 2024.

Así lo relató la alcaldesa de San Felipe, Carmen Castillo Taucher, quien relató que en ese lugar existió un busto, pero fue vandalizada por antisociales que robaron la escultura que homenajeaba a Gabriela Mistral hace largos años atrás. **"La ciudad saldó una deuda histórica con la recuperación del busto de la poetisa gracias a la firma de un convenio de colaboración con la Municipalidad de Vicuña, por lo que agradezco al alcalde Rafael Vera, por esta cruzada que está llevando a cabo a lo largo del país y en el extranjero, muy agradecida de este busto, que será muy bien cuidado por nosotros y por la comunidad".**

Esta deuda histórica fue remarcada por el cineasta sanfelipeño, Bernardo Quesney, hablando de la "Gabriela Decapitada", lo cual fue mencionado en una escena de la película "Historia y Geografía" del artista local, lo que dio pie para que la actual administración municipal iniciara las gestiones de recuperación del busto de la nobel poetisa, dando de esta forma con Vicuña.

En este sentido, el alcalde Rafael Vera Castillo, presente en la inauguración del busto, indicó que **"se trata de una**



mujer transformadora, una mujer que es sin lugar a dudas es la más trascendente en la historia de nuestro país, una mujer que nace desde la ruralidad, la pobreza, y que es conocida, connotada y apreciada por el mundo, por lo mismo nosotros buscamos el difundir su obra. Las autoridades tenemos responsabilidades de responder a lo inmediato a las necesidades que la comunidad nos exige y también a las cosas que son importantes, que trascienden y sin lugar a dudas la figura de Gabriela Mistral que nace en Vicuña y que tienen que seguir trascendiendo a nivel mundial y a nivel nacional", destacó.

Quien también estuvo presente fue Daniel Muñoz Pereira, Delegado Presidencial Provincial de San Felipe-Aconcagua, autoridad que agradeció este gesto de la comuna de

Vicuña. **"Realmente estamos muy agradecidos y contentos de este busto y de la presencia del alcalde de Vicuña. Para nosotros era una deuda que teníamos desde hace años, que hoy ha sido saldada. Este convenio firmado permite este tipo de acciones, vinculadas a la cultura, al turismo, así queremos resaltar esta iniciativa de Vicuña de salir a las otras comunas a resaltar la figura de alguien que es tan nuestro y tan de Vicuña, como es Gabriela Mistral".**

De esta forma, a través del convenio firmado por las autoridades, se desarrolló esta primera acción de hermanamiento, que fue la instalación del busto de Gabriela Mistral en San Felipe, específicamente en la Avenida Yungay, a la altura de calle Prat, donde aún se mantenía emplazada la base que hoy vuelve a sostener a la poetisa chilena.